

CARMEN LADRÓN DE GUEVARA PASCUAL

# LAS VÍCTIMAS DEL TERRORISMO DE EXTREMA IZQUIERDA EN ESPAÑA

DEL DRIL  
A LOS GRAPO  
(1960-2006)



ALMUZARA

## *Las víctimas del terrorismo de extrema izquierda en España*

*Del DRIL a los GRAPO (1960-2006)*

¿Sabía que los GRAPO han asesinado a 93 personas en España convirtiéndose en la tercera organización terrorista más mortífera de Europa? ¿O que en nuestro país han asesinado hasta un total de 14 grupos terroristas de inspiración nacionalista y/o de extrema izquierda? ¿Conoce los nombres de las 120 víctimas mortales asesinadas a manos de esos grupos?

Este libro, impulsado por la Fundación Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo, pretende dar respuesta a estos y otros interrogantes. Además, intenta ser una contribución al estudio del fenómeno terrorista y acercarse a él a partir de sus siglas más desconocidas. La mayoría de ellas, salvo en el caso de los GRAPO cuya actividad criminal se extendió hasta el 2006, actuaron durante los últimos años del franquismo y en los posteriores, correspondientes al periodo de la Transición. Esta circunstancia temporal hizo que la mayoría de ellos se vendieran, y se sigan vendiendo, como movimientos que surgieron en oposición a la dictadura, cuyos militantes serían los artífices de la llegada de la Democracia y de nuestro sistema de libertades.

Pero no sólo no fue así, sino que su existencia supuso una auténtica amenaza para el proceso de transición democrática pretendiendo condicionar la evolución política con el uso sistemático de la violencia. En estas páginas, el estudio de estos grupos se hace desde la perspectiva de los que siempre han permanecido en el olvido: sus víctimas. Una obra que intenta saldar una deuda pendiente con

» Carmen Ladrón de Guevara Pascual

TERRORISMO • Pensamiento político • Editorial Almuzara

desconocimiento generalizado como marures del terrorismo.

CARMEN LADRÓN DE GUEVARA (Curitiba, Brasil. 1982) es licenciada en Derecho y Dirección y Administración de Empresas por la Universidad Autónoma de Madrid, obtuvo el máster en Análisis y Prevención del Terrorismo por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y se doctoró en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. En 2010 pasó a formar parte del Departamento Jurídico de la Asociación Víctimas del Terrorismo (AVT). Desde 2017 combina su actividad profesional con la docencia en diversas universidades, como lo acredita su puesto de profesora asociada de Derecho Procesal en la Universidad Complutense de Madrid. Durante sus estudios universitarios, y tras asistir a un juicio por terrorismo en la Audiencia Nacional, empezó a colaborar como voluntaria de la AVT acompañando a las víctimas a los juicios. Es autora del libro Avances y carencias en la protección jurídica de las víctimas del terrorismo, de la editorial Colex (2021) y de numerosos artículos de divulgación tanto en medios de comunicación como en la revista trimestral que edita la AVT. Actualmente destaca su trabajo en la Audiencia Nacional por hacer justicia a las víctimas del terrorismo, especialmente de aquellos casos que se encuentran pendientes de resolver, y sus investigaciones destinadas a contribuir al derecho a la verdad de los afectados.



9788411312011

Thema: JPWL; JPWS  
978-84-11312-01-1  
448 páginas, ilustrado  
Rústica con solapas  
15 x 24 x 2.9 cm · 602 g  
PVP: 23 €